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Взносы за капремонт обещают 
вернуть: определен порядок возврата 
взносов для владельцев квартир 
в новостройках.

Коллектив ПАО «Горэлектросеть» 
отмечает День энергетика 
и 30-летний юбилей родного 
предприятия

Предрекают несладкую жизнь: эксперты 
рассуждают о ценах на нефть и курсах 
валют, а также о том, как страна будет 
жить в 2016 году.
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12 талантливых и одаренных юных нижневартовцев отпра-вятся на Кремлевскую елку в конце де-кабря.В Нижневартовске ликвидируют аварийное жилье до 1 января 2016 года. Благодаря дополнительным финансам из округа, идет переселение жителей из таких домов в поселке Див-ный. В начале 2016 года в городе плани-руют открыть детский сад на 320 мест в 10В мкр. Его строительство нача-лось четыре года назад за счет инвесто-ра в рамках окружной программы ГЧП. Б ывший начальник следственно-го отдела по Нижневартовску Николай Лукаш занял пост заместите-ля главы городской администрации по вопросам безопасности. О круг с размахом отметил 85-лет-ний юбилей. В дни праздно-вания звания «Почетный гражданин Югры» удостоен нижневартовец Анато-лий Кауртаев.В Нижневартовске действуют 18 библиотек. Книжный фонд – бо-лее 530 тысяч единиц. Каждый четвер-тый житель города является посетите-лем городских библиотек.М инимальная зарплата росси-ян повысится с 1 января на 4% и составит 6 204 рублей. Закон подпи-сал Президент России Владимир Путин. Минтруд предлагал повысить на 12,2%, однако предложение не прошло.В Нижневартовске открыли изби-рательный участок № 611 в 13-й школе. Открытие состоялось в рамках мероприятий по повышению правовой культуры избирателей, в связи с 70-ле-тием Победы и подготовкой к единому дню голосования в 2016 году.С редний размер взятки в России равен 173 000 рублей. За январь-октябрь в стране выявлено 27,8 тысячи экономических преступлений, переда-ет «Интерфакс».В артовчанка прописала в своих двух «резиновых» квартирах 139 мигрантов. Возбуждено сразу два уго-ловных дела.Г ородской суд приговорил УК № 1 к штрафу в 20 000 рублей за гряз-ную воду. По жалобе жителей дома № 41а по ул. Рабочей, Роспотребнадзор выявил превышения норм по содержа-нию железа и мутности.

22 äåêàáðÿ – Äåíü ýíåðãåòèêà

Энергия, близкая вам!
ЮБИЛЕЙ

Юрий Андреев

22 декабря в России отмечают 
самый «светлый» из череды про-
фессиональных праздников – 
День энергетика. Символично, что 
он приходится на самый короткий 
день в северном полушарии, ког-
да работа специалистов, несущих 
свет и тепло в наши дома, наибо-
лее заметна и значима. Нынеш-
ний День энергетика для работ-
ников ПАО «Городские электри-
ческие сети» г. Нижневартовска 
– праздник вдвойне. В этом го-
ду предприятие отмечает свое 
30-летие. Юбилей – достойный по-
вод для того, чтобы оглянуться 
назад, вспомнив важные вехи раз-
вития, остановить взгляд на до-
стигнутых успехах и заглянуть в 
будущее, оценивая перспективы. Продолжение на стр. 4

П редыстория создания нижневар-товских «Городских электри-ческих сетей» ведет отсчет с далекого 1973 года. Первоначально это была от-дельная служба в составе Управления по обслуживанию электрических се-тей нефтяных месторождений «Нижне-вартовскнефтегаза». Будущая столица Самотлора в ту пору – крохотный горо-док: первый да второй микрорайоны. Тогда только начали возводить дома «иркутской» серии, затем – «китайскую стену» на улице Пионерской. Но с каж-дым годом жилищное строительство и возведение объектов соцкультбыта на-бирало обороты. В начале 80-х Нижневартовск рос бук-вально на глазах. Строители ежегодно сдавали до 300 тыс. кв. метров жилья! К 1985 году протяженность городских электрических сетей выросла настолько, что потребовались перемены. Назрела необходимость отделить эксплуатацию городских, преимущественно «граждан-

ских» электросетей от сетей промыш-ленных, принадлежавших нефтяникам. Тогда-то, 1 августа 1985 года и было вы-делено из состава «Нижневартовскэнер-гонефть-2» Управление по эксплуатации электрических сетей Нижневартовского производственного управления по экс-плуатации и ремонту объектов город-ского хозяйства со штатной численно-стью в 173 производственные единицы. Возглавить новое предприятие пред-ложили Алексею Михайловичу Елину. В то время он работал заместителем на-чальника Белозерного управления по эксплуатации электрических сетей. К нему потянулись профессионалы. Кос-тяк той «звездной» команды сохранил-ся до сегодняшнего дня. Из 442 чело-век, работающих сегодня в ПАО «ГЭС» и компаниях, образованных на базе это-го предприятия, 27 – трудятся с первых лет основания «Горэлектросетей».
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РЫНОК...Т от заранее к нему готовится. Вот и многие нижневартовцы придерживаются такого правила, начав подготовку к встрече Нового года. В нашей стране у этого праздника стандартный гастрономический на-бор. В него входят шампанское, красная икра и мандарины, салаты «Оливье» и «Селедка под шубой», а также другие продукты, без которых немыслим ново-годний стол. Уже вовсю торгуют домашними гуся-ми и утками для главного новогодне-го блюда. Гусей, выращенных в Курган-ской области, на рынке предлагают за 1,5–1,7 тысячи рублей за штуку в зави-симости от веса. Китайскими мандари-нами (с листочками) буквально завале-ны все торговые точки. Красную икру в магазинах города продают от 250 до 300 рублей за баночку.Новый год является традиционным российским праздником. И даже несмо-тря на то, что новогодняя продуктовая корзина выросла до 5,8 тысячи рублей, многие вряд ли откажут себе в удоволь-
ствии сесть за праздничный стол и про-водить непростой год. Ах, да! Про елку чуть не забыли. На елочных базарах ее тоже уже продают. За уральскую пихту предлагают выло-жить порядка тысячи рублей. 

события недели

Уважаемые работники 
энергетического комплекса, 

ветераны отрасли!

Примите искренние поздравле-
ния с вашим профессиональным 
праздником. Сегодня энергетика является одной из ведущих отраслей экономики, за-кладывает крепкий фундамент для укрепления промышленного произ-водства Нижневартовска, Югры, Рос-сии и имеет колоссальное стратегиче-ское значение!Сложно переоценить труд энергети-ков, которые круглосуточно, 365 дней в году, без выходных и праздников обе-спечивают вартовчан теплом и светом. Благодаря вашему высокому про-фессионализму и не менее высокой от-ветственности, горожане не знают, что такое веерное отключение света, хо-тя подобная практика применяется во многих регионах России. Вы выступае-те надежным гарантом в бесперебой-ной подаче электроэнергии на нефтя-ные промыслы, объекты геологораз-ведки, строительства и другие. Особые слова благодарности выра-жаем ветеранам отрасли, чей вклад лежит в основе работы предприятий ТЭКа и заслуживает глубокой при-знательности. Уверены, что нынеш-ним поколениям энергетиков под си-лу справиться со всеми вызовами се-годняшнего дня, приумножить славу и лучшие традиции отрасли. Дорогие друзья! Желаем всем труже-никам и ветеранам энергетического комплекса здоровья, плодотворной ра-боты, неисчерпаемой энергии, новых достижений, счастья и семейного бла-гополучия! 

Максим КЛЕЦ, 
глава г. Нижневартовска,

Алла БАДИНА, 
глава администрации 

г. Нижневартовска

Уважаемые работники 
и ветераны энергетической 

отрасли ХМАО – Югры! 

По з д р а в л я ю 
вас с профессио-
нальным празд-
ником!Энергетический  комплекс – осно-ва развития эконо-мики и  жизнеобе-спечения страны. Без электроэнер-гии не могут существовать ни малень-кий поселок, ни город. Успех любого дела – это всегда резуль-тат большого труда коллектива про-фессионалов, преданных ему всей ду-шой.  От вашего труда зависит беспере-бойная работа производственной сфе-ры, всех государственных и социальных учреждений,    тепло и комфорт   в жи-лых домах, качество жизни  и благопо-лучие всех югорчан. Особые слова бла-годарности хочу выразить ветеранам отрасли. Основа нашего энергетическо-го комплекса, который сегодня обеспе-чивает потребности экономики округа, закладывалась вашими руками.В этот праздничный день желаю всем работникам и ветеранам энерге-тической отрасли  здоровья и благо-получия, дальнейших успехов в труде, стабильной и безаварийной работы!

Сергей ВЕЛИКИЙ, 
депутат Думы ХМАО – Югры

ПРИМИТЕ 
ПОЗДРАВЛЕНИЯ!

Предрекают несладкую жизнь

ЭКОНОМИКАН а этой неделе доллар обновил исторические максимумы с 1998 года. Так дорого он не стоил ни разу по-сле деноминации рубля. По официаль-ному курсу Центробанка 16 декабря доллар был равен 70,83 рубля. Это про-изошло на фоне падения цен на нефть ниже $37 за баррель. Мнения экспертов насчет цен на нефть и курс доллара разделились. Напомним, что бюджет страны на 2016 год сверстан, исходя из цен на нефть $50 за баррель. Но прогноз в $30 за бар-рель нефти все чаще звучит со стороны российских финансовых властей. Глава Сбербанка Герман Греф утверждает, что в конце 2015 года можно ожидать паде-ние цен на нефть до $25 за баррель. И во-обще, предсказывает россиянам «менее 

сладкую жизнь» в 2016 году. По мнению российских аналитиков и экспертов, при падении среднегодовой цены на нефть до $35 за баррель, дол-лар будет стоить 85-90 рублей (до 94 ру-блей). А при снижении нефтяных коти-ровок до $30 доллар прогнозируется на уровне от 105 до 120 рублей. Как поведет себя цена на нефть – большой вопрос, рассуждают экспер-ты на сайте «РБК Тюмень». Все зависит от горизонта планирования экспорте-ров, которые стремятся к расширению своей доли рынка. При этом стоит учи-тывать, что себестоимость добычи бар-реля (с учетом транспортировки) у Сау-довской Аравии – всего $7. И высказыва-ние министра нефти Саудовской Аравии про «дно» цены на нефть $20 за баррель может оказаться не метафорой, а пря-мой констатацией факта. 

Очередной 
миллиард

НЕФТЬВ начале следующего года в Югре добудут 11-миллиардную тонну нефти. Об этом в своем ежегодном По-слании заявила губернатор округа На-талья Комарова. 
«Когда-то молодому югорскому ТЭКу 

понадобилось почти 15 лет, чтобы до-
быть первый миллиард тонн нефти, – 
сказала она. – В наши дни на такие шаги 
надо четыре года. Десятимиллиардную 
тонну Югра добыла в 2012 году, 11 милли-
ард округ планирует добыть уже зимой 
2016 года».Высокие темпы добычи обусловле-ны быстрым освоением новых запасов углеводородов, с опережением всех пла-нов. Например, Имилорское месторож-дение введено в прошлом году на шесть лет раньше лицензионного срока. Ме-сторождение имени Владимира Шпиль-мана, которое заработало в этом году, на семь лет раньше срока. Среди проче-го нефтяникам помогают соглашения об ускоренном прохождении администра-тивных и разрешительных процедур, добавила губернатор.

В две полосы Теперь и у нас

БРЕНДЫС егодня в Нижневартовске открывается McDo-nald’s. Его планировали открыть на неделю раньше, но из-за проблем с проводкой, как было на-писано в группе в соцсети, открытие перенесли на 18 декабря. Это будет в городе еще одна точка быстрого питания, только в пока еще непривычном формате – макавто, когда подъехать и получить свой заказ мож-но не выходя из автомобиля. Разговоры об открытии McDonald’s в Нижневар-товске начались еще в середине 2000-х. Правда, тог-да говорили, что это невозможно и филиалы мировой сети быстрого питания открываются лишь в городах-миллионниках. Но видимо с тех пор условия изменились. Осенью 2014 года объект начали строить прямо в центре горо-да – на улице Ленина. Согласно паспорту, заказчиком выступило ООО «Риэлт Сервис», генеральным подряд-чиком – ООО «Новый регион». Ближайший ресторан быстрого питания с мировым именем есть в Сургуте. 
Кто празднику рад...

А где-то – на широкую ногу

ДЕНЬГИС троительство новогоднего ледового городка в Нижневартовске подходит к завершению. Мастера из Челябинска, которые в этом году творили чудеса изо льда, наводят последние штрихи.Ледовый городок и праздничное украшение улиц и кварталов к Новому году Ниж-невартовску обошлись в 4,6 млн рублей, в Сургуте – в 6 млн рублей. На такие данные портала «Госзакупок» ссылаются информагентства. А вот Нефтеюганск нынче раз-вернулся на широкую ногу. На строительство нескольких городков, включая цен-тральный, там потратят 8,2 млн рублей. В предыдущие годы из городской казны на эти цели больше  5 млн рублей не тратили. 

Нам много 
не надо?

СОЦИАЛКАЮ гра входит в список регионов РФ с большими расходами на социальную сферу. Правда, по данным АиФ, находится округ на 11 месте с по-казателем 11 000 рублей на человека. В первой пятерке: Москва – 22 000 руб-лей на человека, Еврейская АО – 18 000 рублей, Ненецкий АО – 15 000 рублей, ЯНАО – 13 500 рублей на человека, в Санкт-Петербурге и Самарской области – 13 000 на человека. По расчетам спе-циалистов Высшей школы экономики, в районе 12 000 на человека тратят Чечня, Тюменская область, Ингушетия и Мо-сковская область. В Югре и Амурской области – по 11 000 рублей на человека. 

ДОРОГИ У лицу Омскую превратят в двухполосную. Снача-ла этот вопрос обсуждали на за-седании депутатской комиссии по городскому хозяйству и стро-ительству, а недавно – и на ко-миссии по обеспечению безопас-ности дорожного движения. Над планом будущих изменений уже работают специалисты из про-ектного института. Жители второго микрорайона неоднократно сетовали на то, что водители транспорта пре-вратили дворы в сквозной про-езд, желая сократить путь. Осо-бенно в час пик, когда на доро-гах пробки, в жилой зоне начи-нается оживленное движение. 

В качестве решения проблемы улицу Омскую решили превра-тить в двухполосную. Сначала говорили, что для этого потре-буется расширение дороги до 14 метров и строительство сто-янок к объектам соцкультбы-та. Но затем оказалось, что ши-рины улицы Омской в 13 м до-статочно, чтобы в обе стороны могли разъехаться автомобили. Дорогу подготовят в соответ-ствии с требованиями – нане-сут разметку, установят преду-преждающие знаки «Стоянка» и «Парковка запрещена». Обсудят и вопрос установки светофора на пересечении улицы Омской и проспекта Победы. Открыть проезд в обе стороны планиру-ют уже летом 2016 года. 
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Уважаемые друзья, работники 
и ветераны предприятий 
энергетической отрасли 
города Нижневартовска! 

Поздравляю 
вас с профес-
с иона льным 
праздником – 
Днем энерге-
тика!Вы принадле-жите к замеча-тельному брат-ству профессио-налов, которые посвятили свою жизнь важному и благородному делу – обеспечению людей электроэнергией и теплом. Энергетика – одна из важнейших отраслей экономики, имеющая клю-чевое значение для развития России, Югры и нашего города. А в суровых условиях Севера к вашей работе всег-да особое внимание. Спасибо вам за добросовестный труд, профессиона-лизм и умение решать самые сложные задачи! Особые слова поздравления – работ-никам ПАО «Городские электрические сети», с которым коллектив ООО «Син-тез» связывает давняя крепкая друж-ба. Вы празднуете нынче 30-летний юбилей предприятия. Это не просто очередная дата. За ней – годы напря-женной и плодотворной работы, в ко-торые компания приобрела безупреч-ную деловую репутацию и заслужен-ное уважение коллег, признание про-фессионального сообщества и потре-бителей.Желаю энергетикам города Ниж-невартовска реализации всех наме-ченных планов, производственных успехов, мира, добра, согласия и бла-гополучия в семьях! Ветеранам отрас-ли – крепкого здоровья, уверенности в своих силах и бодрости духа!

Депутат Думы 
г. Нижневартовска,

Директор ООО «СИНТЕЗ» 
Сергей ЖИГАЛОВ

Уважаемые работники 
«Городских электрических 

сетей», ветераны предприятия!

От всей ду-
ши поздрав-
ляю вас с Днем 
энергетика и 
30-летием об-
разования ПАО 
«Горэлектро -
сеть»! Вашим неу-станным тру-дом энергия, не-сущая людям комфорт и уют, о б е с печ и в а ю -щая производство товаров и оказание услуг, доставляется в наши дома, квар-тиры и на предприятия. От вашей ком-петентности, ответственности, иници-ативности зависят укрепление энерго-безопасности Нижневартовска, реали-зация его экономического потенциала, совершенствование социальной инфра-структуры и, конечно, качество жизни горожан. Три десятилетия в сфере энергети-ки – это большой путь, который свиде-тельствует о стабильности и большом потенциале компании. Пусть нако-пленный за эти годы профессиональ-ный опыт способствует воплощению в жизнь новых проектов и реализации намеченных планов.Желаю вам дальнейшего устойчиво-го роста, успешного внедрения инно-вационных технологий, удачи, вдохно-вения и счастья!

Депутат Думы 
г. Нижневартовска 

Павел ЛАРИКОВ

события недели

ПРИМИТЕ 
ПОЗДРАВЛЕНИЯ!

Взносы за капремонт обещают вернуть

ЖКХ

Юрий Андреев9 декабря принят окружной закон № 134-оз, которым внесены из-менения в окружной закон от 01.07.2013 № 54-оз «Об организации проведения капитального ремонта общего имуще-ства в многоквартирных домах, располо-женных на территории ХМАО – Югры». В том числе п. 3 ст. 5 дополнен предложе-нием следующего содержания: «Взносы, уплаченные собственниками помеще-ний в таких домах до наступления обя-занности по их уплате, подлежат возвра-ту в порядке, установленном пунктом 7 статьи 23 настоящего Закона».«Как собственникам новостроек вер-нуть уже уплаченные средства на ка-питальный ремонт в новостройках?» – спросила газета, адресовав запрос в Югорский фонд капитального ремонта многоквартирных домов. Вот что нам ответили:- Порядок возврата взносов для вла-дельцев квартир в новостройках: в слу-чаях исключения многоквартирных до-мов из окружной программы капиталь-ного ремонта при ее актуализации югор-ский оператор, владелец специального счета в срок, не превышающий двух ме-сяцев, начиная с месяца, в котором была 

официально опубликована актуализиро-ванная окружная программа капиталь-ного ремонта, направляют собственни-кам помещений в соответствующих мно-гоквартирных домах уведомления о воз-врате ранее уплаченных средств.Возврат средств фонда капитального ремонта каждому собственнику помеще-ния в многоквартирном доме осущест-вляется пропорционально общей сум-ме уплаченных им взносов на капиталь-ный ремонт и размеру указанных взно-сов, уплаченных предшествующими соб-ственниками этого помещения, на осно-вании заявления собственника о возвра-те средств, направленного югорскому оператору, владельцу специального сче-

та. Собственник обязан приложить к за-явлению выписку из Единого государ-ственного реестра прав на недвижимое имущество и сделок с ним, подтвержда-ющую его право собственности на поме-щение на день подачи заявления.Средства, подлежащие возврату соб-ственнику помещения в многоквар-тирном доме, перечисляются югорским оператором, владельцем специального счета в течение 30 календарных дней со дня получения заявления собственни-ка помещения в многоквартирном до-ме на указанный им банковский счет. После вступления этого закона в си-лу югорский оператор начнет возврат взносов.
г. Нижневартовск, ул. Мусы Джалиля, д. 25 31.07.2014 г.г. Нижневартовск, ул. 60 лет Октября, д. 27 30.06.2014 г.г. Нижневартовск, ул. Героев Самотлора, д. 22 А 22.08.2014 г.г. Нижневартовск, ул. Героев Самотлора, д. 28 06.02.2014 г.г. Нижневартовск, ул. Героев Самотлора, д. 30 29.06.2014 г.г. Нижневартовск, ул. Омская, д. 26 28.07.2014 г.г. Нижневартовск, ул. Пионерская, д. 17 12.05.2014 г.г. Нижневартовск, ул. Северная, д. 116 22.08.2014 г.г. Нижневартовск, ул. Ханты-Мансийская, д. 13 11.04.2014 г.г. Нижневартовск, ул. Чапаева, д. 6 31.03.2014 г.

Перечень новостроек по Нижневартовску 

с указанием даты сдачи в эксплуатацию МКД:

Энергетики спешат на помощь

СОТРУДНИЧЕСТВОН а этой неделе Президент страны Владимир Путин запустил вто-рую нитку энергомоста в Крым. Трудятся в Крыму и энергетики из Югры. В начале декабря в Евпато-рию приехала бригада электриков-ремонтников из нашего округа. Они прибыли для того, чтобы помочь мест-ным властям и жителям курортного го-рода преодолеть последствия энергети-ческого кризиса.Как сообщает пресс-служба админи-страции Евпатории, специалистов из Югры встретил городской глава Андрей Филонов. «К сожалению, мы не в полной мере оказались готовы к ситуации, ко-

торая произошла. Нам не хватает специ-алистов, и мы ждем реальной помощи в решении проблемных вопросов», – ци-тируют его СМИ.В Крым приехали электрослесари, электромонтеры, мастера электромон-тажных участков. Кроме ликвидации аварийных ситуаций, югорчане наме-рены оказать помощь в наладке дизель-генераторных установок.
Для справки. 106-тысячная Евпато-рия, также как соседний с ней город Са-ки, является муниципалитетом, над ко-торым по поручению Президента Рос-сии взяли шефство власти Югры. В апреле этого года в Евпатории с рабо-чим визитом побывала глава округа На-талья Комарова. Она пообещала колле-

гам различную помощь, включая гума-нитарную и финансовую. С властями го-рода заключены различные договоры, в том числе, касающиеся летнего отдыха жителей округа в санаториях и профи-лакториях.С началом энергетической блокады Евпатория наравне с остальными крым-скими городами стала испытывать острый дефицит электроэнергии. В го-роде возникли серьезные проблемы с отоплением и водоснабжением. В насто-ящее время, как рассказывают местные жители, ситуация в городе постепенно нормализуется. Отключения электри-чества стали нечастыми, а сама подача электроэнергии увеличилась в несколь-ко раз – до 12 часов в сутки. 
Безопасность обеспечат все службы города 

ГОРОД

Пресс-служба администрации 
города НижневартовскаС 20 декабря полицейские и пожар-ные Нижневартовска переходят на усиленный режим работы. Вопросы обеспечения безопасности вартовчан во время подготовки и проведения празд-ничных мероприятий обсудили на со-вместном заседании Антитеррористи-ческой комиссии города.Как сообщил начальник УМВД России по городу Нижневартовску Владимир Авдеев, подписан приказ о создании оперативного штаба и рабочей группы, которые в преддверии и во время но-вогодних праздников будут работать в круглосуточном режиме. Кроме того, охранять правопорядок полицейским помогут члены ДНД, а также работники частных охранных организаций. 

«На массовых мероприятиях пла-
нируется организовать входной кон-
троль с использованием ручных ме-
таллоискателей. Помещения, в кото-
рых запланированы концерты, игровые 
программы, утренники, будут обследо-
ваны кинологами», – подчеркнул на-
чальник полиции.

«Утвержден совместный график де-
журств пожарных и сотрудников МЧС в 
учреждениях, где будут проходить массо-
вые мероприятия», – заявил начальник 
пятого отряда Федеральной проти-

вопожарной службы по ХМАО – Югре 
Виталий Хворых.По словам заместителя главы адми-нистрации Нижневартовска по социаль-ной и молодежной политике Марианны Парфеновой, в период новогодних кани-кул в городе запланировано более 300 праздничных мероприятий, их посетят более 50 000 вартовчан.Во всех муниципальных учреждени-ях культуры, спорта и образования уси-лены меры антитеррористической и по-жарной безопасности. В их числе – про-ведение дополнительных инструкта-жей с персоналом, утверждение графи-ка дежурств сотрудников и проверки надзорными органами.Куратор жилищно-коммунального хо-зяйства Сергей Афанасьев доложил, что объекты жизнеобеспечения города так-же находятся под охраной, составлен график дежурств. Кроме того, усилен контроль и за жилищным фондом: ком-мунальщики проверяют доступ к чер-

дакам, в подвалы, оценивают состояние домофонов в домах.Члены комиссии еще раз напоминают жителям и гостям города о необходимо-сти быть бдительными и соблюдать ме-ры личной безопасности. Информацию о найденных подозрительных предме-тах, а также о лицах, имеющих намере-ние совершить противоправные дей-ствия, можно сообщить по телефонам: «02», «112». Кроме того, в круглосуточ-ном режиме работает «телефон дове-рия» УМВД 41-62-26.Добавим, информация о том, что де-лать, если обнаружен подозрительный предмет, куда обращаться, если ста-ли свидетелем происшествия, как вы-звать экстренные службы города с со-тового телефона и другая актуаль-ная информация размещена на сайте органов местного самоуправления Нижневартовска в разделе «Безопасный город» (http://www.n-vartovsk.ru/news/citywide_news/bgorod).
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ЮБИЛЕЙ

Юрий Андреев

Окончание. Начало на стр. 1В ремя в середине 80-х было ин-тересным, но непростым. За-стройка города не всегда шла по плану, и энергетики были вынуждены под нее подстраиваться. Порой приходилось принимать нестандартные решения, ценой которых, учитывая крутой нрав тогдашних руководителей, могло стать даже увольнение. Но, как говорится, бог миловал. Директору Елину удавалось с честью выходить из любых ситуаций и уверенно вести свой коллектив к новым трудовым свершениям. 6 июля 1988 года управление было переименовано в «Управление по экс-плуатации электрических сетей про-изводственного объединения «Нижне-вартовскжилкомхоз». А спустя два с не-большим года – новая реорганизация. При нижневартовском горисполкоме для обслуживания электрических се-тей предприятий и учреждений, неза-висимо от ведомственной подчиненно-сти, было создано Арендное предприя-тие по эксплуатации электрических се-тей «Горэлектросеть». 

Еще через пятилетку – 18 дека-бря 1995 года Арендное предприятие «Горэлектросеть» преобразовано в От-крытое акционерное общество «Город-ские электрические сети» (с 2015 г. – ПАО «Горэлектросеть»). Именно в де-кабре, по сложившейся традиции, ниж-невартовские энергетики и празднуют годовщину компании. Во-первых, так удобнее – ближе к профессиональному празднику. Во-вторых, в середине дека-бря – двадцать лет назад – предприятие было создано в той организационно-правовой форме, в которой оно суще-ствует и по сей день.
ОБЕСПЕЧИТЬ НАДЕЖНОСТЬН а протяжении 30 лет, в тече-ние которых коллектив «Город-ских электрических сетей» обслужива-ет электрохозяйство Нижневартовска, в городской энергетике произошла масса разительных перемен. Многое видно, что называется, нево-оруженным глазом. В конце девяностых – начале нулевых дожили до светлого дня, а точнее – ночи, многие пребывав-шие в темноте улицы Нижневартовска. Благодаря запуску городской програм-

мы финансирования «засветилась» Ханты-Мансийская, которую народ в свое время метко окрестил «дорогой смерти», вспыхнули огнями улица Ку-зоваткина (в промежутке от Мира до Ле-нина) и улица Мира (в створе Кузоват-кина и Индустриальной). Были полно-стью освещены улицы Лопарева, Север-ная, поселки Тепличный и Магистраль-ный. Наружное освещение участка авто-дороги Мегион–Нижневартовск – тоже дело рук городских энергетиков.Но это – то, что на виду. Чтобы оце-нить масштаб других изменений, нуж-но быть специалистом. На взгляд обы-вателя, многое остается незамечен-ным. К примеру, только за последние 20 лет количество понизительных, рас-пределительных и трансформаторных подстанций в городе выросло на 42% – с 260 до 448 объектов, а протяженность электрических сетей увеличилась с 1 145 до 1 406 километров. Новая схема кабельных линий сни-зила до минимума риск возникновения в городе крупномасштабных отключе-ний электроэнергии. Уже четверть ве-ка в Нижневартовске не было ни одной серьезной аварии. Случались кратков-ременные отключения, связанные с по-вреждением сетей, к примеру, землерой-ной техникой. Но обрывы быстро локали-

зовывались и устранялись, а на это вре-мя потребителям предоставлялась элек-троэнергия из резервных источников. За счет резервирования мощности и заколь-цовки сетей надежность энергоснабже-ния достигла высочайших показателей.Привыкнув к бесперебойной работе энергохозяйства, мы даже не задумыва-емся над тем, как непросто было этого достичь, и чем чреваты в наших условиях сбои в системе электроснабжения. А ведь случись что, не дай бог конечно, послед-ствия страшно представить! Кроме впол-не очевидных бытовых неудобств внутри квартир, любое отключение приведет к остановке лифтов в многоквартирных домах, отсутствию освещения на пло-щадках. А в новых жилых домах, где ис-пользуются автономные теплопункты, запитанные от электричества – это еще и остановка подкачки и нагрева воды. Для предприятий ущерб тоже трудно перео-ценить. Длительные отключения энер-гии сегодня, в условиях широкого при-менения компьютеров и телекоммуни-каций, фактически парализуют работу любого офиса, госучреждения или торго-вого центра. Также останавливается все оборудование, потребляющее электри-чество, на производстве, объектах ком-мунальной инфраструктуры, таких как 

водозабор, котельные и так далее. Одним словом, это колоссальные неудобства для людей и серьезные убытки для пред-приятий. Особенно в зимний период, в наших условиях, не случайно приравнен-ных к Крайнему Северу. Но вартовчанам повезло с энергетиками – городское сете-вое хозяйство работает как часы. Ну или как компьютер, если хотите.

ОСТАВАТЬСЯ ЛУЧШИМИП оследнее сравнение очень даже уместно. Специалисты «Гор-электросетей» пристально следят за но-вейшими разработками в технологиях контроля качества и надежности энер-госнабжения. Лучшее сразу берется на вооружение. Так было с внедрением тер-моусаживаемых муфт, вакуумных вы-ключателей, натриевых ламп уличного освещения. Но вартовчане и сами не лы-ком шиты, есть на предприятии свои ноу-хау. Например, разработан способ оценки общего уровня надежности сетей в север-ных городах на основе синтезированно-го критерия. Использование методики в условиях минимальных рисков отказов (в летнее время) позволяет экономить до 3% потребляемой мощности. В денежном выражении по городу экономия – более 50 миллионов рублей ежегодно! Еще в 2003 году началось внедрение устройств, позволяющих с помощью те-лемеханики отслеживать состояние се-тей и управлять их параметрами, соз-дан уникальный для Уральского феде-рального округа центр контроля над качеством электроэнергии. Единая аварийно-диспетчерская служба в ре-жиме реального времени следит за со-стоянием сетей и оборудования транс-форматорных подстанций, распреде-лительных пунктов и других объектов энергохозяйства. На любую нештатную ситуацию реагируют незамедлительно.Совместно с ООО «НЭСКО», специали-стами «Горэлектросетей» в 1999–2005 годах был реализован проект по разра-ботке и внедрению автоматизирован-ной системы коммерческого учета рас-хода электроэнергии в области бытово-го потребления (АСКУЭ БП). За много лет до появления в России Закона «Об энер-гоэффективности и энергосбережении» 

нижневартовские энергетики внедрили систему, при которой можно в реальном времени отслеживать, сколько энерго-ресурсов потребляет каждый дом, под-вести баланс! Впоследствии все это во-плотилось в реализацию пилотного проекта «Умный квартал» на базе одно-го из микрорайонов города в «Квартале Б» в створе улиц Ленина и Мусы Джали-

ля. Электронные двухтарифные счетчи-ки, подомовые узлы учета, бесквитан-ционная система оплаты – все в этой си-стеме было сделано в интересах как сбы-товиков, так и потребителей электро-энергии. Проект создал возможность по-этапно реализовать аналогичную схему во всех микрорайонах города. К сожале-нию, этому помешали экономические неурядицы 2008–2009 годов, а также децентрализация системы управления многоквартирными домами. Но опыт приобретен уникальный.В 2009 году из Тюмени в «Городские электрические сети» г. Нижневартовска приехала представительная комиссия регионального управления Ростехнад-зора. Целью контролеров был тщатель-ный анализ и выявление недостатков в качестве предоставляемых компанией услуг. Итогом проверки стал акт, в кото-ром не оказалось ни одного, даже мало-мальски значимого замечания. Каче-ство поставляемой электроэнергии, со-стояние и уровень обслуживания сете-вого хозяйства были признаны заслу-живающими самой высокой оценки. Инновационные разработки предпри-ятия отвечают на технологические вы-зовы не только сегодняшнего, но и за-втрашнего дня. Одним словом, перспек-тивы дальнейшего повышения надеж-ности городской энергосистемы оче-видны, и команда ПАО «Городские элек-трические сети» намерена дальше идти по этому пути.Как и вся российская экономика, «Го-родские электрические сети» пережи-ли два экономических кризиса – 1998 и 2009 годов. И оба раза энергетики с че-стью выходили из непростых ситуаций.Дефолт 1998 года грозил предприя-тию развалом всех планов, но команда во главе с Алексеем Елиным успела со-риентироваться, выстроив свою схему 

На фото из архива предприятия – сотрудники Нижневартовской городской службы 
Управления по эксплуатации электросетей «Нижневартовскэнергонефть-2», 1983 г.

Энергия, близкая вам!Энергия, близкая вам!

ПАО «Городские электрические сети» сегодня это:

- Уставный капитал по состоянию на 30.09.2015 г. – 720 455 тыс. руб. 
- Протяженность сетей на 30.09.2015 г. – 1 406.22 км.
- Доля рынка: 93%
- Численность (с учётом ООО «НЭСКО», ЗАО «Горсвет» и ИТЦ «Электро-
ком»): 442 чел.
- Разрешенная мощность (среднегодовая, фактически используемая 
мощность): 118 МВт 
- Объем передачи э/э: 883,6 млн. кВтч
- Объем потерь: 9,24%
- Совокупная стоимость активов (балансовая) на 30.09.2015 г.: 1 810 156 
тысяч рублей. 
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взаиморасчетов в городе посредством выпуска собственного векселя. Он и спас ситуацию, обойдя полный круг от про-изводителя электроэнергии до потреби-теля. Никто никому не остался должен.Спустя десятилетие, в 2008-м, с целью оптимизации структуры бизнеса в ОАО «ГЭС» был проведен ряд организацион-ных мероприятий. Скоро стало ясно, что шаги эти были очень своевременными – вскоре грянул кризис. Горэлектросеть уже в его начале оказалась с оптималь-ной структурой численности работни-ков и фондом оплаты труда. Был сфор-мирован положительный бизнес-план. Поэтому в самые тяжелые для россий-ской экономики времена ни о сокра-щении рабочих мест, ни о сокращении каких-то программ речи не шло. Ста-бильно выплачивалась заработная пла-та, коллективу сохранили все социаль-ные гарантии.
РАБОТАТЬ НА ОПЕРЕЖЕНИЕН о вернемся к производствен-ным успехам наших энергети-ков. ПАО «Городские электрические сети» сегодня – это предоставление услуг 7 938 предприятиям и организа-циям города, а также более чем 70 000 абонентов бытового сектора. В спи-ске направлений деятельности почти два десятка позиций – от услуг по пе-редаче электроэнергии, строительно-монтажных и пусконаладочных работ, услуг по эксплуатации, техническому обслуживанию электрооборудования до информационного обслуживания и программного обеспечения потребле-

ния ресурсов. В зоне ответственности ПАО «Горэлектросеть» – вся городская система электроснабжения, а это более 400 понизительных, распределитель-ных и внутриквартальных трансфор-маторных подстанций разной мощно-сти, более 1 400 километров кабельных и воздушных линий. Нижневартовск растет и развивает-ся, а вместе с ним растет и энергохо-зяйство города. Сегодня каждый сотый киловатт электроэнергии на террито-рии трех субъектов РФ – Югры, Ямала и Тюменской области – проходит по се-тям ПАО «Горэлектросеть». Общий годо-вой объем мощности транспортируемой энергии в 2016 году на предприятии со-ставит колоссальную цифру – 837 мил-лионов киловатт!На предприятии уверены: коллек-тиву «Горэлектросетей» по плечу лю-бые, даже самые сложные производ-ственные задачи. В 2010 году энерге-тики продемонстрировали это в пол-ной мере при реализации проекта строительства ЛЭП к новым микро-районам Нижневартовска в Восточ-ном планировочном районе за улицей Ханты-Мансийской. Значительный де-фицит энергомощностей поставил тог-да под вопрос осуществление планов жилищного строительства и возведе-ния социальных объектов. В этих усло-виях «Городские электрические сети» сумели прийти на помощь городу. Техническое решение было предложе-но специалистами компании, так роди-лась идея построить линию от ближай-шей подстанции ПС «Эмтор», на кото-

рой имелся резерв мощности, до строя-щихся микрорайонов. В ноябре 2009 го-да «Горэлектросеть» направила заявку на технологическое присоединение к сетям собственнику «Эмтора» – в «МЭС Западной Сибири» – филиал ОАО «ФСК Единой энергетической системы», с ко-торым был заключен соответствующий договор. Уже 16 сентября 2010 года бы-ла запущена построенная в рекордно короткие сроки – за пять месяцев – ка-бельная линия протяженностью 1,1 км и воздушная двухцепная высоковольт-ная линия электропередачи (ЛЭП) об-щей протяженностью 3,5 км. Работа шла на болотистой местности и в тяжелых погодных условиях, однако, была выполнена день в день, как обеща-ли энергетики. Это отмечали все участ-ники церемонии открытия линии. Гла-ва города Борис Хохряков даже сравнил работу «Горэлектросетей» с трудом пер-вых покорителей Самотлора. Новая ЛЭП обеспечила подачу элек-тричества сразу в восемь микрорайонов Нижневартовска (17, 18, 19, 20, 21, 22, 23 и 24), где в последующие годы были вве-дены и продолжают вводиться в эксплу-атацию основные объемы нового жи-лья. Позднее причины, вызвавшие реа-лизацию проекта были устранены, но благодаря этой стройке, сегодня город имеет резервный источник поступле-ния электроэнергии от ФСК ЕЭС России.Еще одним достижением городских энергетиков стал запуск в 2014 году по-низительной подстанции «Юбилейной» в 9А микрорайоне. Стоимость объекта с кабельными трассами от ПС «Обской» составила 117 млн. руб. «На сегодняшний 
день она обеспечивает электричеством 

всю Прибрежную зону и квартал «Цен-
тральный» и является ключевым объ-
ектом электроснабжения для этой ча-
сти города. Обычно подстанции такого 
напряжения размещаются за пределами 
жилой зоны, что позволяет строить их 
в открытом исполнении. А так как «Юби-
лейная» располагается в жилом райо-
не, то в целях безопасности и для эсте-
тичности было принято решение упря-
тать всю конструкцию в бетонный кар-
кас. И в этом отношении для строитель-
ства ПС «Юбилейной» 35/10 кВ был раз-
работан уникальный проект», – расска-
зывает генеральный директор ПАО 
«Горэлектросеть» Юрий Елин. Летом 2015 года, во время поездки по городским энергообъектам, глава адми-
нистрации Нижневартовска Алла Ба-
дина высоко оценила усилия «Городских электрических сетей» по подготовке ин-фраструктуры для реализации перспек-тивных планов развития города: «Надо 
отдать должное энергетикам – они рабо-
тают на опережение, что позволяет обе-
спечить электроснабжение строитель-
ных площадок в новых районах». Вообще за последние несколько лет энергетики постарались упорядочить всю городскую систему электроснаб-жения таким образом, чтобы расстоя-ние от подстанции до потребителей бы-ло минимальным. Это позволяет уйти от неизбежных потерь при транспорти-ровке электроэнергии по кабельным и воздушным линиям. Так, после недавно проведенной реконструкции, подстан-ция «Котельная» покрывает все потреб-ности в электроэнергии 1 и 2 микрорай-

онов города, а ПС «Индустриальная», по-мимо объектов промышленной зоны и детской окружной больницы, обеспечи-вает строительство многопрофильной больницы. 
ПЯТИЛЕТКУ – ЗА ТРИ ГОДА!О тмечая юбилейные даты, при-нято не только рапортовать об успехах, но и строить планы. Работни-ки «Городских электрических сетей» смотрят в будущее с оптимизмом. Еще в 2012 году прошла согласование в Прави-тельстве округа Инвестиционная про-грамма предприятия. Она реализуется в полном объеме, позволяя обеспечить энергией все строящееся жилье и соци-альные объекты в новых микрорайо-нах за улицей Ханты-Мансийской, в ми-крорайоне Центральный в створе улиц Чапаева, 60 лет Октября, Мусы Джалиля и Таежной, в Прибрежной зоне, воспол-нить дефицит энергомощностей в про-мышленных зонах города.Между администрацией города Ниж-невартовска и ПАО «Горэлектросеть» подписано соглашение, по которому энергетики обязались инвестировать в 2011–2017 гг. в городскую инфраструк-туру до 997 миллионов рублей. Темпы наращивали с каждым годом (см. диа-
грамму) и уже в 2015 году обязатель-ства будут выполнены в полном объеме: инвестиционная программа предприя-тия будет профинансирована на 1 млрд. 2 млн. рублей.

В эту сумму входит установка прибо-ров АСКУЭ во всех трансформаторных подстанциях города, строительство но-вых подстанций, распределительных пунктов, кабельных и воздушных линий, реконструкция 23 существующих объек-тов электроснабжения и многое другое.Резонный вопрос: откуда берутся деньги на инвестиции? Оказывается, вместе с принятием инвестпрограммы ПАО «Городские электрические сети» перешло на новую методику формирова-ния тарифов – RAB-регулирование. Цель нового метода – привлечь деньги в раз-витие сетей, для чего в тарифе на переда-чу энергии, помимо фактических затрат компании, учитываются суммы, обеспе-чивающие в долгосрочной перспективе возврат средств, вложенных в сети. Важ-но, что RAB-регулирование устроено так, что на один рубль, заложенный в та-риф, можно привлечь несколько рублей инвестиций. То есть при минимальном росте тарифа сетевая компания получа-

ет возможность привлечь весьма серьез-ные средства на развитие. Разумеется, весь процесс находится под присталь-ным контролем государственных орга-нов – Региональной службы по тарифам, Региональной энергетической комис-сии, департамента энергетики прави-тельства ХМАО – Югры.Механизм RAB-регулирования позво-лил «Горэлектросетям» взять кредиты в банках на сумму 460 миллионов ру-блей с отсрочкой выплаты «тела» кре-дита до 2017 года. Вводя новые мощно-сти, энергетики начинают получать до-ход с реализуемой электроэнергии и рассчитываются по процентам.Конечно, на планах предприятия не могут не сказываться кризисные яв-ления в российской экономике. Но, по словам Юрия Елина, энергетики любые сложности воспринимают как повод к положительным преобразованиям.
 «Нам, несомненно, в кризис немнож-

ко проще. Наш товар покупают несмо-
тря ни на что. И перестанут покупать 
последним, – делится мыслями гене-
ральный директор. – Но, конечно, труд-
ности есть и у нас. Замедлились темпы 
у строителей – получается отсрочка на-
чала эксплуатации построенных нами 
подстанций, мы терпим убытки. Но ста-
раемся выходить их этих ситуаций. Пе-
ресматриваем политику в отношении 
импортозамещения, ориентируемся на 
российских производителей. Также кри-
зис для нас – возможность переосмысле-
ния своей роли в развитии предпринима-
тельства».

Руководитель «Горэлектросетей» не случайно упомянул роль энергетиков в стимулировании активности бизнеса – круглую дату на предприятии встре-чают подключениями к электрическим сетям всех заявителей в полном объеме. Четко поставлена задача: ни одно пред-приятие, ни один предприниматель не должны испытывать сложностей в раз-витии своего бизнеса из-за проблем с присоединением к электросетям.«Городские электрические сети» – предприятие, ориентированное на сво-его клиента. В интересах потребите-лей открыт и уже полтора года работает «Центр энергетических услуг» (ЦЭУ). Его задача – не просто удовлетворять запро-сы, а в режиме «единого окна» предостав-лять качественные и доступные услуги как рядовым горожанам, так и юридиче-ским лицам. Аналогов центру нет, пожа-луй, ни в Югре, ни далеко за пределами округа. Девиз работы ЦЭУ говорит сам за себя: «Энергия, близкая вам!»

Объем финансирования инвестиционной программы 

ПАО «Горэлектросеть», млн. руб.

2012 г.      2013 г.      2014 г.       2015 г.     2016 г.       2017 г.

«Если подвести некий итог в преддверии юбилея, –  за 30 лет 
«Городские электрические сети» надежно закрепили за со-
бой лидирующие позиции в отрасли. А главное – компания 
живет и работает для людей, совместными усилиями делая 
Нижневартовск современнее, красивее, уютнее и комфор-
тнее. Коллективу в праздничный день хотелось бы пожелать 
новых свершений и воплощения самых смелых идей и планов. 
С праздником вас, дорогие энергетики!»

Юрий Елин, генеральный директор ПАО «Горэелектросеть»

Коллектив ОАО «Городские электрические сети» это:
- 19 работников, которым присвоено звание «Ветеран труда Российской 
Федерации»
- 16 работников, имеющих звание «Ветеран труда ХМАО – Югры»
- 9 работников, награждённых Почётными грамотами и Благодарствен-
ными письмами Министерства энергетики РФ
- 8 специалистов, награждённых медалью «За освоение недр и развитие 
нефтегазового комплекса Западной Сибири» (А.М. Елин, П.С. Плюхин, 
А.С. Овчинников, М.И. Колмаков, А.Р. Маметов, В.А. Назаров, В.С. Феок-
тистов, А.С. Феоктистов)
- 5 специалистов, удостоенных звания «Заслуженный энергетик ХМАО – 
Югры» (П.С. Плюхин, А.С. Овчинников, В.В. Палагин, Н.М. Дуданов, 
Р.А. Абзалетдинов)
- 1 «Заслуженный энергетик РФ» (А.М. Елин)
- 1 «Почётный энергетик» (О.Г. Борисов)
- 1 кандидат технических наук (П.С. Плюхин)
- 1 участник ликвидации аварии на Чернобыльской АЭС (И.А. Нарижний) 
- 2 «Почётных донора России»
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«Мы – одна большая команда!»
- с гордостью говорят городские энергетики
СПОРТ

Пресс-служба ПАО «Горэлектросеть»

«Горэлектросеть» – предприя-

тие особенное. Его работники 

гордятся не только успехами 

на производстве, но и своим 

профсоюзом, дружеской ат-

мосферой в коллективе, вни-

манием менеджмента компа-

нии к нуждам человека труда, 

высоким уровнем социальных 

гарантий, а также – спортив-

ными и культурными тради-

циями. Е жегодно работники энергетиче-ской отрасли собираются вме-сте, чтобы в спортивных состязаниях укрепить командный дух. Не стал ис-ключением и этот год. Праздник лов-кости, силы и дружбы собрал в минув-шие выходные в СК «Нефтяник» более 300 семей сотрудников компаний ПАО «Горэлектросеть», ООО «НЭСКО», ЗАО «Горсвет». Игра в волейбол, эстафета «Папа, мама, я – спортивная семья» и турнир по плаванию принесли массу по-зитивных эмоций, заряд бодрости и хо-рошего настроения не только участни-кам Спартакиады, но и всем гостям. 
От волейбола – 
к веселым стартамТ урнир по волейболу – одно из са-мых зрелищных соревнований. С каждым годом спортсмены-энергетики совершенствуют технику, оттачивают мастерство, поэтому борьба за призо-вые места становится все более напря-женной. В шестнадцатом турнире по волейболу приняли участие девять ко-манд энергетиков, среди которых были и мужские, и женские сборные. В борьбе среди мужчин лидирую-щие позиции закрепили за собой сбор-ные различных подразделений ПАО «Горэлектросеть»: производственно-диспетчерской службы (первое место), аппарата управления (второе место) и производственной службы транспорта и спецтехники – ПСТиСТ (третье место). Среди женщин первое место заняла ко-манда «Нижневартовской Энергосбыто-вой компании» (ООО «НЭСКО»), второе – сборная городских электрических сетей «Энергия».Лучшими игроками признаны сотруд-ники городских электрических сетей: • атакующий – Денис Красноухов (ма-шинист ПСТиСТ);• блокирующий – Илья Романенко (электромонтер сетевого района № 1);• защитник – Марина Левеева (секре-тарь руководителя).Отыграв свои матчи часть волейболи-стов переместилась на площадку новых состязаний. Настоящим украшением спортивного праздника стала эстафе-та «Мама, папа, я – спортивная семья». Вместе с героями мультсериала «Барбо-скины» детские и подростковые сбор-ные соревновались в веселых спортив-ных играх. Померились силами ребята и в семейных эстафетах: мамы, папы и их дети участвовали в увлекательных кон-курсах. 
Семейный заплыв С партакиада энергетиков за-вершилась соревнованиями по плаванию. Компетентное жюри опре-делило победителей в командных эста-фетах, личных зачетах среди мужчин 

в двух возрастных категориях, среди женщин, а также оценило мастерство юных пловцов. В соревнованиях между командами первое место заняла сборная ЗАО «Гор-свет», второе – служба релейной защи-ты и автоматики, третье – производ-ственная служба транспорта и спец-техники (обе – ПАО «Горэлектросеть»). Среди мужчин до 40 лет первое ме-сто занял водитель ПСТ и СТ ПАО «Горэлектросеть» Ян Елисеев, второе – Анатолий Трунов, ведущий инженер от-дела экспертизы ЗАО «Горсвет», третье место досталось Максиму Прийма, элек-тромонтеру Сетевого района № 2 ПАО «Горэлектросеть».В категории «старше 40 лет» пер-вое место присуждено мастеру служ-бы релейной защиты и автоматики ПАО «Горэлектосеть» Алексею Тыри-ну. Второе – начальнику отдела экс-пертизы ЗАО «Горсвет» Дмитрию Люб-чикову. Третье место занял инженер-электрик ЗАО «Горсвет» Андрей Обе-ремченко.Лучшими пловчихами признаны со-трудницы «НЭСКО». Первое место взя-ла оператор ЭВ и ВМ Елена Савельева, второе – досталось Елене Шипиной, ин-спектору расчетного отдела, а третье место присуждено кассиру Надежде Ко-маровой.Упорная борьба за лидерство развер-нулась и среди детей. В категории «до 12 лет» первое место завоевал Ники-та Оберемченко, второе – присуждено Алексею Тихонову, а третье – Артему Фаткулину.Среди детей старше 12 лет лучшие ре-зультаты показал Иван Сергеев, на вто-ром месте оказался Алексей Шипин, ну а третье взяла девочка – Екатерина Му-товкина.Поощрительными призы получили: 

Лев Елин, Илья Сальников, Ратмир Са-пожников, Алена Лошкарева, Влад Ко-маров, Алексей Сальников, Влада Фаль-кова, Алексей Горбунов и Иван Веребчан.Все участники соревнований были от-мечены различными наградами, меда-лями, памятными дипломами и подар-ками. «Спорт формирует и поддержива-
ет корпоративный дух, дисциплинирует, 

учит во всем добиваться максимального 
результата. Укрепляет именно те каче-
ства, которые ежедневно проявляют на-
ши сотрудники в своей работе. Поэтому 
спортивно-массовая работа – один из важ-
нейших приоритетов нашей компании», 
– говорит председатель профсоюзно-
го комитета ПАО «Горэлектросеть» 
Александр Ярмоленко.

Новые старые традицииП раздник накануне Дня энергети-ка – лишь одна из многих спор-тивных традиций на предприятии. Вес-ной открывается футбольный сезон. Ежегодно в марте несколько команд, представляющих предприятия, входя-щие в группу компаний ПАО «ГЭС», вы-являют лучших в турнире по мини-футболу. Ах, да, еще зимой энергетики организуют соревнования по подлед-ной рыбалке! В последние годы к традиционным волейболу, плаванию и футболу доба-вились интеллектуальные виды спор-та – шахматы и бильярд. А также – ново-модный пейнтбол. В этих дисциплинах энергетики приглашают посостязаться спортсменов из других предприятий го-рода – ООО «Синтез», страховой компа-нии «СОГАЗ». С честью выступают ниж-невартовские энергетики и в турнирах регионального уровня, занимая призо-вые места в ежегодной Спартакиаде, ор-ганизованной партнерами по бизнесу – Корпорацией «Современные технологи-ческие системы» (г. Тюмень).Спортивные турниры – не единствен-ный «анахронизм», оставшийся на пред-приятии с советских времен. Ежегодно проводятся конкурсы «Лучший по про-фессии», корпоративные праздники на 23 февраля, 8 марта и, конечно, на День энергетика. Причем «корпоративы» не сводятся к банальным банкетам, а пре-вращаются в творческие капустники, наблюдая за которыми остается только восхищаться местными талантами. Все-таки, не зря говорят: кто как работает, тот так и отдыхает!О дним словом, на предприятии «Городские электрические сети» всегда присутствует командный дух, благодаря которому каждый сотрудник стремится, чтобы его компания была лучшей во всем.

- В 90-е годы, многие руководители, избавлялись 

на предприятиях от непроизводственных функций, 

непрофильных активов в виде спортзалов и бассейнов. 

Спорту перестали уделять должное внимание, не подумав, 

что здоровый, спортивный сотрудник и работает лучше, и 

на больничные ходит меньше. У себя на предприятии мы 

сумели такого не допустить. 

Алексей Михайлович Елин, 

генеральный директор ОАО «Горэлектросеть» 

с 1985 по 2011 гг.

Сборная производственно-диспетческой службы ПАО «Горэлектросеть», 
занявшая 1 место по волейболу.

На детском празднике тоже было не скучно.
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вольно приличное наследство для ва-шей семьи. Для большинства людей наследие – это важно.
Знание – деньгиТо есть возможности накопить се-бе на старость – есть всегда. Вот толь-ко немногие о них знают. И всевозмож-ные опросы этот факт только подтверж-дают. К примеру, этим летом Всероссий-ский центр изучения общественного мнения провел исследование, в котором изучал знания россиян о действующей пенсионной системе. Выяснилось, что лишь 8% опрошенных оценивают свои знания о пенсионной системе как хоро-шие, 69% определяют собственные зна-ния о действующей системе как поверх-ностные, а еще 23% (практически каж-дый четвертый) сообщили, что ничего не знают о пенсионном обеспечении.Скорее всего, такая низкая осведом-ленность – результат долгого периода советской власти, который отучил мно-гих россиян думать о своем будущем – раньше этим всегда занималось госу-дарство. Однако времена меняются – теперь о своей старости надо, в первую очередь, думать самому. И несмотря на заморозку пенсионных накоплений, инструменты для этого есть. Надо лишь поинтересоваться и вникнуть в систему. Тогда и к старости «без де-нег не останешься».
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Лицензия №56/2 от 04.05.2006 года, выдана ФСФР

Если пенсии «подморозило» 
Впервые непривычное нашему уху словосочетание «заморозка пенсии» россияне 
услышали в 2013 году. Многие даже далеко не сразу поняли, что «заморозили» не всю 
пенсию полностью, а только ее часть. Она называется «накопительная». 

В 2014 и 2015 годах Правительство РФ «замораживало» накопитель-ную часть пенсии. То есть эти 6% авто-матически плюсовались к страховой ча-сти пенсии, а значит, шли на выплаты действующим пенсионерам. Эта мера помогла стабилизировать бюджет стра-ны. Утверждалось, что продлится это не более двух лет.
Инвестиции в старостьТ ем не менее, Госдума Российской Федерации одобрила в третьем чтении закон о «заморозке» пенсион-ных накоплений на 2016 год. То есть, в случае принятия закона, в следую-щем году накопительная пенсия граж-дан России 1967 года рождения и моло-же так же, как и в предыдущие два года, опять уйдет в Пенсионный фонд РФ. А с ней уйдет и очередная возможность на-копить приличную пенсию на свою ста-рость. Возможность очередная, но не един-

ственная. Существуют и альтернати-вы. Увеличить свою пенсию можно за счет других источников. Ведь кроме пенсии, которую гарантируют государ-ство и работодатель, есть та часть, ко-торую каждый для себя может сформи-ровать сам. Это так называемые добро-вольные взносы. Своего рода финансо-вый привет от «себя молодого» – «себе на пенсии». На таком добровольном инвестиро-вании в свою старость построена прак-тически вся система негосударственно-го пенсионного обеспечения. Суть ее за-ключается в том, чтобы с каждой сво-ей зарплаты отчислять определенную сумму в негосударственный пенсион-ный фонд. Эти деньги из года в год бу-дут инвестироваться НПФ и приносить доход, постепенно увеличиваясь. К пен-сии может получиться довольно при-личная сумма. Ежемесячный платеж для себя можно установить практиче-ски любой, хоть 100 рублей, хоть 1 000, хоть 10 000. Лучше всего сделать такой платеж необременительным для семей-ного бюджета. До конца 2014 года существовала це-лая федеральная программа софинан-сирования пенсии. В народе она получи-ла название «тысяча к тысяче». Это зна-чило, что на каждую вложенную вами тысячу рублей добровольного взноса на свою пенсию, государство добавля-ло еще тысячу. К сожалению, этот «по-езд» ушел. Хотя в некоторых регионах аналогичные программы работают и се-годня. К примеру, в Ханты-Мансийском негосударственном пенсионном фонде 

для бюджетников Югры и сегодня рабо-тает специальная пенсионная програм-ма «Две пенсии для бюджетников». Она позволяет каждому работнику бюджет-ной сферы получать сразу две пенсии – страховую пенсию по старости и допол-нительную окружную. То есть, если вы будете переводить на свой пенсионный счет ежемесячно, к примеру, 500 рублей, из окружного бюджета вам будет добав-ляться каждый месяц еще столько же.

В ажный момент: многие думают, что если они вдруг не доживут до пенсии – деньги пропадут. Раство-рятся в НПФ. Ничего подобного! Если вы не сможете воспользоваться своей пен-сией, накопленные деньги составят до- Н
а 
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Волейбольный клуб «Самотлор» и  региональное отделение 
Всероссийской Политической Партии Единая Россия  приглашают 
спортивных болельщиков и неравнодушных к чужой беде горожан 

принять участие в благотворительной акции

«БОЛЕЕШЬ ЗА «ЮГРУ-САМОТЛОР» – ПОМОГАЕШЬ ДЕТЯМ!!! 

Весь доход от проданных билетов на матч суперлиги по волейболу 20 дека-
бря 2015 года между командами «Югра-Самотлор» и «Нефтяник» (Оренбург) будет 
перечислен в Фонд поддержки детей, проходящих лечение в детской окружной 
клинической больнице города Нижневартовска. 

НАЧАЛО МАТЧА В 17.00 В СПОРТКОМПЛЕКСЕ «ЗАЛ МЕЖДУНАРОДНЫХ ВСТРЕЧ»
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СВЕТОДИОДНОЕ 
ОСВЕЩЕНИЕ: 

• светильники, 

• лампы, 

• комплектующие.

50-240 W
Цена от 6 900 руб.

8 (9048) 70-71-02
WWW.LTLIGHT.RU 

СВЕТОДИОДНЫЕ БЕГУЩИЕ СТРОКИ. 

Изготовление, продажа. Гарантия 3 года. 

8 (3466) 408-202

 zakaznv.ru, 
www.ledtehnology.ru

ТОВАРЫ ПО ТЕЛЕРЕКЛАМЕ

zakaznv.ru
доставка по Нижневартовску 8 (3466) 408-202

Новогодний подарок
В сеть вещания компании «Данцер» будут включены 
новые телеканалы

Компания «Данцер»Б ОБЕР – это телеканал о каче-ственном и бюджетном строи-тельстве, ремонте, создании интерье-ра в своей квартире, доме, на садовом участке, в своем дворе.Д ОМ КИНО – канал для истин-ных ценителей отечественного кинематографа. Круглосуточно в безу-пречном качестве для зрителей по все-му миру – лучшие фильмы известных российских режиссеров, блокбастеры, картины-призеры престижных кинофе-стивалей, классика отечественного ки-нематографа, новое авторское кино, а также самые свежие сериалы.М УЗЫКА ПЕРВОГО – это лучшие видеоклипы, живые концер-ты, хит-парады 24 часа в сутки в новом широкоформатном качестве. Это весь спектр современной российской музы-ки – от эстрады до классики рока, от модных молодежных стилей до прове-ренных временем популярных хитов.В РЕМЯ – это канал кумиров. Ге-роев нашего времени, чьи име-на знакомы каждому. Они внесли свой вклад в историю и стали ее неотъемле-мой частью.Т ЕЛЕКАФЕ – круглосуточный ку-линарный телеканал, созданный в рамках «Цифрового Телесемейства» 

Первого канала. Его жанр – звездная кулинария: знаменитые шеф-повара и просто известные персоны будут рас-сказывать о своих кулинарных увлече-ниях, делиться секретами фирменных блюд и любимыми рецептами. Канал рассчитан на всех, для кого приготовле-ние еды и кулинарные эксперименты – неотъемлемая часть образа жизни.Е сли в вашем телевизоре не появи-лись эти телеканалы автоматиче-ски, то настоятельно рекомендуем вам сделать автоматическую настройку.

Как встретить идеальный Новый год?
Организовать праздник мечты поможет доступный кредит с минимальной переплатой

Идеальный Новый год у каждого свой: для кого-то это до-
машнее застолье с лежащими под елкой подарками, для 
кого-то – поездка к родственникам, которых редко удается 
навестить, а для кого-то – приключения и новые, неизведан-
ные места. Встретить Новый год так, как мечталось, а зна-
чит – отлично провести весь следующий год поможет потре-
бительский кредит СКБ-банка «На всё про всё».

Его название говорит само за себя: кредит можно офор-
мить на любые цели. Но чаще всего в предновогодние дни 
клиенты обращаются за кредитом на покупку подарков 
близким и на поездку в отпуск всей семьей. У представи-
тельниц прекрасного пола большой популярностью пользу-
ются кредиты «на шубу». Еще одна популярная цель займа – 
«на ремонт»: в длинные праздники многие решают обновить 
интерьер в квартире. 

Но какой бы ни была цель кредита, главное для заемщика 
– знать, что за него не придется много переплачивать. Кре-
дит СКБ-банка «На всё про всё» признан порталом «Сравни.
ру» самым доступным кредитом наличными в России благо-

даря низкой процентной ставке и выгодным условиям кре-
дитования. Поэтому с его помощью можно организовать се-
бе праздник мечты, – купив роскошные подарки близким, 
отправившись в путешествие или решившись приобрести 
то, о чем мечтал весь год.

Часто перед походом в офис возникает вопрос: а на ка-
кую сумму лучше подать заявку? СКБ-банк подберет для 
заемщика оптимальную сумму кредита с учетом его поже-
ланий и платежеспособности, и ежемесячный платеж не 
будет обременительным. Узнать сумму кредита, которую 
банк готов предоставить, очень просто: это можно сделать 
в офисе банка, на его официальном сайте или обратившись 
в Контакт-центр СКБ-банка. Кстати, погашение кредита, как 
полное, так и частичное, возможно досрочно без комиссий 
и штрафных санкций. 

Потребительское кредитование – одна из самых востре-
бованных финансовых услуг. Это как раз тот случай, когда 
лучше довериться профессионалам. СКБ-банк успешно ра-
ботает на российском рынке 25 лет, а потребительское кре-

дитование является одним из его стратегических приорите-
тов. Поэтому банк постоянно работает над совершенство-
ванием технологий и предлагает своим клиентам действи-
тельно выгодные и комфортные услуги. 

Для получения кредита необходим минимальный пакет 
документов, срок рассмотрения заявки составляет 1-2 ра-
бочих дня. Оформить заявку можно в офисе банка, на сайте 
ОАО «СКБ-банк»: www.skbbank.ru, а также по телефону кру-
глосуточного Контакт-центра 8-800-1000-600.

г. Нижневартовск,
ул. Нефтяников, 68, мкр. 8,

ул. Ленина, 3
8-800-1000-600

(звонок бесплатный, круглосуточно)

Про сплошное наблюдение

БУДЬТЕ В КУРСЕ

Отдел государственной статистики 
в г. НижневартовскеВ январе 2016 г. в России старту-ет Сплошное федеральное ста-тистическое наблюдение за деятель-ностью субъектов малого и среднего предпринимательства по итогам 2015 г. Государство хочет выяснить, какой реальной экономической силой и по-тенциалом обладают малый и средний бизнес в России. Первый раз Сплошное наблюдение проходило в 2011 году. В настоящее время органы статисти-ки осуществляют обеспечение участни-ков наблюдения необходимыми форма-ми в бумажном и в электронном виде. Субъектами малого бизнеса Нижневар-товска, Мегиона и Нижневартовского 

района отчетность должна быть пред-ставлена до 1 апреля 2016 г. в от-дел государственной статистики в г. Нижневартовске удобным для них спо-собом (почтой, нарочным, или через спе-циальных операторов связи, предостав-ляющих услуги защищенного электрон-ного документооборота). Уклонение от участия в Сплошном наблюдении вле-чет наложение административного штрафа от 3 000 до 5 000 рублей.Предоставление специальных форм наблюдения является обязательным, даже если предприятие или индивиду-альный предприниматель фактически не осуществляли деятельность в 2015 году и не зависит от применяемой си-стемы налогообложения.Более подробную информацию можно получить у специалистов отдела стати-стики по тел. (3466) 24-87-00, 24-86-90.


